



FRENTES POLÍTICOS

1. Reconocimiento magisterial. **Leticia Ramírez**, secretaria de Educación Pública, destacó al magisterio nacional como pieza clave en el Plan de Estudio 2022 de la 4T. Durante el Primer Encuentro Pedagógico Michoacán, ante 600 maestros, **Ramírez** celebró el cumplimiento del primer ciclo escolar con programas renovados y nuevos Libros de Texto Gratuitos. Resignificar las prácticas educativas, dijo, es vital para identificar aciertos y áreas de mejora. Resaltó la importancia de una educación pública fortalecida y la formación de ciudadanos críticos y democráticos. Merecido. Los maestros han sido siempre el motor del cambio educativo.

2. Guerra declarada. En San Lázaro jueces y magistrados federales dijeron no a la reforma judicial. La propuesta de elegir a juzgadores por voto popular desató una tormenta. El magistrado **Mauricio Barajas** advirtió que la iniciativa amenaza la independencia y pone en jaque la carrera judicial. La jueza **Juana Fuentes** recalcó que la independencia está en juego. En el Día del Abogado, la protesta se sintió como un mitin. A la par, magistradas en Veracruz clamaron: “no somos corruptas” y alertaron sobre la politización de la justicia. El Poder Judicial defiende su terreno. El drama está servido.

3. Respeto. **Claudia Sheinbaum**, próxima presidenta de México, afirmó que no influirá en la elección de la nueva dirigencia de Morena, destacando la importancia de separar al gobierno del partido. Durante una conferencia de prensa, subrayó la necesidad de evitar la “mano presidencial” en el proceso interno. Para suceder a **Mario Delgado**, el único líder partidista exitoso en México, hay varios nombres y perfiles en competencia. **Sheinbaum** destacó la trayectoria de **Luisa María Alcalde**, una de las aspirantes a la dirigencia. La elección será decisión de los militantes. Como debe ser.

4. Drama. El fantasma del magnicidio recorre nuevamente Estados Unidos. Durante un mitin político, mientras pronunciaba su discurso, **Donald Trump** resultó herido tras un intento de asesinato. Imágenes del candidato republicano con un costado del rostro ensangrentado dieron la vuelta al mundo. De inmediato fue condenado el hecho. “Reprobamos lo sucedido al expresidente **Donald Trump**. La violencia es irracional e inhumana”, escribió el presidente de México, **Andrés Manuel López Obrador**. Que la lucha por la presidencia de EU no se convierta en tragedia.

5. Fuego en Tamaulipas. Dos exfuncionarios de **Francisco Javier García Cabeza de Vaca**, **Jesús Alberto Salazar Anzaldúa** y **Elda Aurora Viñas Herrera**, fueron vinculados a proceso por uso ilícito de atribuciones y facultades. Acusados de adjudicar contratos sin licitación, evidenciaron malas prácticas para evadir procedimientos legales, lo que suma más de 8 mdp. Ésta es sólo la punta del iceberg, con más de 100 investigaciones abiertas en contra de exfuncionarios de la administración panista. El albiazul de **Marko Cortés**, su líder nacional, en serios problemas. Otra vez.